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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
BAJA EN COMBUSTIBLES, SIN TINTE ELECTORERO: SHCP 
Por Redacción 
Los precios máximos de las gasolinas y diésel bajaron dos centavos desde este sábado y hasta el lunes 20 de 
febrero, informó la CHCP, en una medida que rechazó que tuvieran tintes electoreros. (AM 10) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PAN 
 
EXPRESA 'PANCHO' DOMÍNGUEZ SU APOYO A VÁZQUEZ MOTA 
En su Twitter, escribe: Ya viene un mejor futuro para el #Edomex con JosefinaVM; las familias mexiquenses 
necesitan de un proyecto transformador como el tuyo. (Lacapitalmx.com) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: MENOR EBRIO MATA A TAXISTA 
Por Ramón Rodríguez 
El taxi circulaba con dirección norte cuando chocó de frente con el auto que iba en sentido contrario en Bernardo 
Quintana, a la altura de la colonia Calesa. (DQ principal) 
 
N: TRAGEDIA EN BQ 
Por Tania Talavera 
Un choque frontal sobre el Boulevard Bernardo Quintana dejó como saldo un taxista muerto y graves pérdidas 
materiales, luego de que un menor de edad, aparentemente bajo los influjos de bebidas embriagantes, se metió en 
sentido contrario, con exceso de velocidad, impactando al taxi. (N principal) 
 
AM: PROGRAMAN ATENCIÓN A DEPORTADOS 
Por Adrián Quino 
Un total de 3 mil 091 queretanos fueron expulsados de EU en 2016 antes de que Barack Obama dejara la Casa 
Blanca, reporta la Unidad Política Migratoria, de la SEGOB. (AM principal) 
 
CQ: BLINDAN SALIDAS Y ENTRADAS DE QUERÉTARO 
Redacción 
Con la finalidad de disminuir el riesgo de tránsito de armas de fuego y sustancias prohibidas en los cruces 
carreteros que conectan a ambos estados, autoridades de Querétaro y Guanajuato pusieron en marcha el Operativo 
Frontera Segura. (CQ principal) 
 
PA: SIEMPRE VIGILAMOS 
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
Al reconocer la existencia de una delincuencia común que está trabajando y si lo permitimos puede volverse una 
delincuencia organizada, el General de Brigada DEM César Gómez, 17ª Zona Militar, hizo un llamado a los 
ciudadanos para que se mantengan alertas, estén al pendiente y hagan denuncias correspondientes, incluso por la 
vía anónima, para apoyarlos. (…) habló del blindaje de los límites de la entidad y los resultados de operativos en 
los municipios y en el AIQ. (PA principal) 
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EUQ: SE: BAJÓ EN 2016 LA INVERSIÓN EXTRANJERA 
Por Lourdes Durán 
Querétaro retrocedió cuatro lugares a nivel nacional en captación de IED, pues pasó de ubicarse como el noveno 
receptor del país en 2015, al lugar 13 al cierre de 2016. (EUQ principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
TENDRÁ CONGRESO SESIONES EN BERNAL Y SAN JOAQUÍN 
Por Leticia Jaramillo 
El próximo 28 de febrero, la Comisión de Desarrollo Económico y Turístico sesionará en Bernal; y en el mes de 
abril, en el marco del Festival del Huapango en San Joaquín, con el propósito de escuchar las voces de los 
ciudadanos, informó la diputada Leticia Rubio Montes, presidenta de la comisión legislativa. (N 6) 
 
EXHORTA MAGAÑA A PANISTAS A APOYAR A LA UAQ 
Por Irán Hernández 
Héctor Magaña, Diputado, pidió a los legisladores panistas que “dejen de lado a los partidos políticos y demuestren 
su calidad humana”, para respaldar la iniciativa que presentó en conjunto con Morena y el PRD, a fin de blindar el 
presupuesto de la UAQ. (…) “Con esto, además de garantizar el presupuesto para esta universidad pública, 
estaríamos limitados a que cada seis años la universidad dependa de la voluntad del gobernador que va entrando”. 
(CQ 3) 
 
AVANZA INICIATIVA PARA REGULAR SUELDO DE FUNCIONARIOS 
Por Irán Hernández 
La Iniciativa de Ley de Austeridad y Regulación de salarios de Servidores Públicos del estado, para reducir el 
sueldo de los funcionarios públicos en un 50% fue turnada a la Comisión de Planeación y Presupuesto del 
Congreso local, para su análisis, informó el presidente de la Mesa Directiva de ese poder, Gerardo Ángeles Herrera. 
(CQ 4)  
 
‘NO SOLO LA UAQ QUIERE MAYOR PRESUPUESTO’ 
Por Diego Rodríguez 
Lo sentenció el diputado Gerardo Ángeles, ya que otros organismos autónomos y Secretarías desean mayores 
recursos económicos para ejercer, sin embargo, un presupuesto estatal limitado es lo que impide que dichas 
peticiones se puedan concretar. (…) la volatilidad del presupuesto que el estado recibe es otro impedimento para 
que la UAQ pueda recibir un presupuesto fijo cada año. (…) destacó la premisa del gobernador Francisco 
Domínguez Servién, para lograr que Querétaro se mantenga como una entidad con finanzas sanas. (AM p2) 
 
‘RECURSOS INSUFICIENTES’ 
Por Diego Rodríguez 
El diputado Carlos Lázaro Sánchez consideró insuficiente el apoyo económico que se brinda a los migrantes 
deportados, no obstante, conminó a que conozcan todos los programas de respaldo (…) Recordó que el SNE 
entrega cerca de 4 mil 500 pesos a los migrantes deportados con el objetivo de que puedan sostenerse mientras 
encuentran empleo. Asimismo, destacó que el ICATEQ también busca emplear dicho sector. (AM 1) 
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DESTACAN IMPORTANCIA DE LA LEY DE VALUACIÓN 
Por Leticia Jaramillo 
Dicha Ley dará certeza jurídica a las operaciones inmobiliarias, declaró José Luis Alcántara, director de Catastro 
del Estado. (N p4) 

PODER EJECUTIVO 
 
ASEGURA GOBIERNO DEL ESTADO QUE NO HABÍA NECESIDAD DE DETENER A FOTORREPORTERO 
Juan Martín Granados, Secretario de Gobierno (SEGOB), aseguró que no se permitirán restricciones a la libertad de 
expresión en Querétaro, esto en cuanto a la detención del periodista Luis Luévanos cuando cubría un homicidio en 
la colonia La Rueda; luego de que la FGE, determinó que la Policía Municipal de SJR, no tenía elementos para 
detenerlo. (EUQ 1, DQ 1, CQro p4, LC.com) 
 
PANCHO EN ANIVERSARIO DEL EJÉRCITO MEXICANO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién asistió al CIV aniversario del Ejército Mexicano, encabezado por el 
presidente de la República EPN en la Ciudad de Puebla. En dicho marco, Enrique Peña Nieto entregó la Escuela 
Militar de Sargentos y la Remodelación del Hospital Militar Regional del Campo Militar 25-A de Puebla. (DQ p2, 
CQro p4, CQ p4, EUQ p2, N p3) 
 
LIBRAMIENTO CENTENARIO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién y el subsecretario de Infraestructura de la SCT, Óscar Raúl Calleja, 
supervisaron la obra del libramiento Centenario Constitución de 1917, conocido como Palmilla-Apaseo el Grande, 
en el que invierten 5 mil 200 mdp. (DQ 1) 
 
PARQUÍMETROS, ‘DURO GOLPE’ A LA ECONOMÍA: BURÓCRATAS 
Así lo refirieron trabajadores de Gobierno Estatal entrevistados por Códigoqro, quienes ven en el transporte 
público una opción para sus traslados, aunque, dijeron, no se trata de la mejor alternativa por el servicio que éste 
ofrece. (CQro p3) 

MUNICIPIOS 
 
INVERSIONES NORTEAMERICANAS NO SE DETENDRÁN: M. CALZADA 
Por Adrián Quino 
Esto a pesar del momento político que viven México y EU, comentó Mario Calzada, El Marqués, quien aseguró que 
alistan la llegada de una empresa capaz de dejar 200 empleos directos en su demarcación. (AM p5) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
QUE NO CREZCAN AGRESIONES A PERIODISTAS, PIDE OBISPO 
El obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz fijó su postura para que se esclarezca la situación en la que se vieron 
envueltos Luis Ramón Luévanos y Rubén Ruiz, fotógrafo y chofer de El Sol de SJR, quienes fueron detenidos el 
sábado, mientras realizaban la cobertura noticiosa de un acto delictivo. (…) Sobre el gasolinazo, urgió a que el 
gobierno escuche a su pueblo y atienda a las demandas que presenta, lo anterior al hablar de que no se concretó un 
nuevo aumento en los combustibles y al contrario, se redujeron los costos unos 20 centavos. (DQ 1, CQro p5) 
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ESPERAN QUE NO SUBA MÁS DE 1% LA GASOLINA 
Por Mónica Gordillo 
Lo señaló Esaú Magallanes, Presidente de Canacintra, quien señaló que un incremento mayor a 5% los afectaría, y 
quieren que, como parte de la liberación de los combustibles, se registren precios a la baja. (AM p10) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
AVANZA EL NUEVO SISTEMA DE TRANSPORTE. Nos comentan que el proyecto del nuevo sistema de transporte 
urbano va tomando forma, de acuerdo con los objetivos que tiene trazados el gobierno estatal que encabeza 
Francisco Domínguez Servién. Nos dicen que por los rumbos de Avenida Constituyentes, frente al Centro Cultural 
Manuel Gómez Morín, ayer se vio a Romy Rojas, SDUOP, acompañada por Alejandro López Franco, Instituto 
Queretano del Transporte y Luis Bernardo Nava, Jefe de la Oficina de la Gubernatura. Ahí supervisaron las obras 
que presentan un avance del 38%, trabajo que ya incluye el colado del carril de concreto hidráulico en 10 km 600 
metros en el cuerpo sur y norte de dicha vialidad, desde la Universidad Cuauhtémoc hasta el puente de la colonia 
Tejeda. CARAVANA CON RECURSOS AJENOS. Nos dicen que en el marco conmemoración del CIV aniversario del 
Ejército Mexicano, celebrado ayer en el CCQ, quienes conforman la X Zona Militar (sic) fueron apapachados con 
regalos. Hubo electrodomésticos y se rifaron dos vehículos. Estos obsequios, fueron donados, entre otros, por la 
Coparmex, que encabeza Darío Malpica y Guillermo Vega, Presidente Municipal de SJR, hizo caravana con el 
recurso que provienen de los impuestos de sus gobernados, a pesar de que diariamente se queja de que su 
administración no tiene recursos y por eso se la pasa despidiendo personal y desapareciendo dependencias. (EUQ 
2) 
 
CAUSA Y EFECTO 
Por Jaime Robledo 
¿INFORME DEL RECTOR DE LA UAQ O INICIO DE SU CAMPAÑA PARA 2018? Algo extraño sucede en la UAQ, pues 
el rector actúa de manera poco tradicional. Su último informe de actividades, que más bien pareció el inicio de su 
campaña política, lo realizo en Plaza de Armas, con una marcha previa que mostró una actitud desafiante al 
Gobierno del Estado, y en particular a Francisco Domínguez Servién, sacando a relucir nuevamente el tema del 
presupuesto que según la UAQ no les ha entregado en los porcentajes prometidos. Parece que Gilberto Herrera 
Ruiz administra este tema de acuerdo con la convivencia, no de la universidad, sino más bien de algún tipo de 
proyecto personal. Se menciona que el rector podría estar ligado con algún partido y si no lo está, podrá estarlo en 
un futuro cercano. Tradicionalmente Querétaro es bipartidista, los gobiernos han estado repartidos entre el PRI y 
PAN, esos fueron los caminos para llegar a ser diputado federal, senador o presidente municipal, pero ahora para 
2018, las cosas pueden cambiar, puesto que con el Gobierno del Estado en poder del blanquiazul, el tricolor está 
muy dividido y no cuenta con la fuerza necesaria para ser un oponente fuerte en ese año. (…) Algo que causa 
mucha confusión es la advertencia que hizo el rector, de que si le cumple a la UAQ el gobierno de Francisco 
Domínguez Servién, él firma ante notario una declaración de que no buscará un puesto de lección en 2018, o sea, lo 
plantea como extorsión o está tratando de justificar por qué se lanzará a una candidatura. Todo esto aunque los 
representantes de la universidad hayan dejado plantado al equipo de Finanzas del Gobierno del Estado para 
aclarar esa famosas diferencias en el tema presupuestal. Tal parece que a Herrera le conviene más hacerse el 
mártir que buscar solucionar el problema. (…) (EUQ 4) 
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MÁS EDUCACIÓN DE CALIDAD 
Por José Alfredo Botello Montes 
A pesar de la estrechez presupuestal que tienen las instancias de gobierno, tenemos que hacer más con menos ante 
el aumento autorizado por la Cámara de Diputados que apenas ronda el 3.6% en comparación a lo ejercido en el 
gasto corriente del año inmediato anterior. Desde luego esto no es culpa de los diputados, sino producto de la 
estrechez presupuestal que tienen presupuesto estatal, federal y municipal, debido a las condiciones económicas 
internacionales. Sin embargo, el gobernador Francisco Domínguez Servién se ha comprometido en gestionar a 
favor de todas las instituciones públicas ante el gobierno federal para acompañarles en sus proyectos educativos 
del presente año y tan es así que tan solo en la visita a SJR ha anunciado una inversión de 37 mdp en materia 
educativa y que consiste en 12 mdp para la construcción de una escuela primaria y 25 mdp para el Instituto 
Tecnológico de SJR, para una segunda etapa, concluir con el auditorio que se construye y cuya primera etapa fue 
una negociación que como senador tuvo para con dicha institución. (…) El tren de la educación no se puede 
detener y su motor es impulsado con la gestión y el apoyo decidido para realizar el gobernador Francisco 
Domínguez Servién quien es producto de una institución pública como la UAQ. Así que no dude del apoyo que ha 
tenido, tienen y tendrá la educación en todos los niveles y todas sus modalidades. (EUQ 11) 
 
ASTERISCOS 
VISITAS. Este lunes acudirá a Querétaro el vicegobernador de Michigan, Brian Calley, para sostener una reunión 
con el gobernador Francisco Domínguez Servién. Esta visita se anunció desde hace un mes y busca estrechar los 
lazos comerciales con aquella demarcación estadounidense, la cual tiene el sector automotriz más importante de la 
Unión Americana. EMPRESARIOS. El martes llegarán 20 empresarios de ese mismo estado para reunirse con 
autoridades queretanas. Adicionalmente, Francisco Domínguez Servién declaró el pasado viernes que, 
próximamente, también sostendrá reuniones con autoridades de Canadá y Austria. El mandatario, más allá de 
esperar cruzado de brazos a que los Presidentes de América del Norte lleguen a acuerdos, se ha levantado de su 
silla para buscar por sí mismo la manera no solo de garantizar la permanencia de inversiones, sino de ampliarlas. 
¿Y LOS ALCALDES? Aunque el Ejecutivo Estatal está haciendo su parte, poco se ha visto en el ámbito municipal, 
pues, si bien todos los alcaldes que sufren del fenómeno de la inmigración en sus demarcaciones no se han cansado 
de decir que hay trabajo para todos los que regresen con sus familias, no hemos visto que alguno de ellos haya 
buscado reunirse con empresarios o autoridades de los países norteamericanos, a excepción de Mario Calzada, El 
Marqués, quien ha sostenido reuniones con empresarios. SECTOR AGROPECUARIO. Sabedor de sus defectos y 
virtudes, ante productores de SRJ, Marcos Aguilar Vega reconoció no ser un experto del sector agropecuario, pero 
“le entra” al tema gracias a los consejos de dos grandes amigos, el delegado de Sagarpa, Gustavo Nieto y Tonatiuh 
Cervantes, Secretario de SEDESU. AMIGOS. El alcalde olvidó por un instante que existen otros dos queretanos 
conocedores y que toman decisiones importantes en la materia, el propio gobernador Francisco Domínguez 
Servién, y José Calzada Rovirosa, Secretario de Sagarpa, quizá solo fue un acto de cortesía por sus invitados, o tal 
vez sí tiene buen contados a sus amigos. (AM 1 y 6) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Por Redacción 
Para los ingenieros la palabra sinergia es común en su léxico para referirse a la concurrencia de energía o fuerza. 
Esta palabra es adecuada para describir el clima que prevalece en la comunidad universitaria. Su máxima 
autoridad ejecutiva, descansa en Gilberto Herrera Ruiz. Un doctor egresado de una prestigiada institución de 
educación privada, con estudios de posgrado en universidades extranjeras como en Rumania o Japón. Los últimos 
cinco años ha gobernado la UAQ con sello de autoritarismo, despidos injustificados de empleados, maestros y 
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personal con sus ideas, despido de líderes sindicales cuando la ley Federal del Trabajo lo impide (…) Gilberto vivió 
el efecto sinergético que ha sembrado en la universidad en el momento mismo de rendir su quinto informe de 
actividades. Los dos sindicatos SUPAUAQ y STEUAQ tuvieron un apoyo evidente con la ausencia de tres directores: 
preparatoria, derecho y contabilidad (…) Faltaron también consejeros universitarios, representantes de la 
sociedad civil, de autoridades de Gobierno Estatal y municipal (…) Tal parece que no ha entendido el sentir de la 
comunidad y piensa que creando caos llegará a buen puerto. Lo que no se debe olvidar es que en la sinergia sigue 
evolucionando y llegará el tiempo de rendir cuentas, entonces recordaremos a un rector venido de una institución 
de educación privada que rindió un informe de gestión al frente de una universidad dividida por el conflicto. 
(CQro) 
 
LA PLUMA DE CONIN 
Por Redacción 
La Banquetera. Que vamos hacer socialmente con la UAQ la responsabilidad de que sea una institución viable no 
solamente es de las autoridades universitarias o del gobierno, la universidad pública que ha traído progreso y 
desarrollo para muchos debe ser tomada en cuenta por todos, cada quien con su ámbito o competencia. Más allá de 
que existan pretensiones como han sido de muchos rectores, hoy el escenario adverso que se presume tendrá la 
UAQ en este 2017 debe preocuparnos y ocuparnos a todos los queretanos, nadie puede ser ajeno. Si bien el rector 
Gilberto Herrera Ruiz hoy le ha tocado bailar con la más fea, es tiempo de que tanto sindicatos como gobierno sean 
generosos en sus pretensiones y la cordura y el consensos aterricen en la explana de la rectoría. A nadie conviene 
que en los próximos días pueda estallar una huelga más, la UAQ simplemente no lo resistiría. Todos nos apretamos 
el cinturón, son tiempos difíciles como siempre, pero hoy que la UAQ tomó la plaza pública debemos preguntarnos 
que estamos haciendo por nuestra Alma Mater, hayamos salido de ella o no. Sólo hay que recordar que a toda 
acción corresponde una reacción, ¿Cuál será la reacción?, eso lo veremos en los próximos días, tanto de sindicatos 
como del gobierno. (…) (CQ 2) 
 
JUEGO DE PALABRAS… 
Carbajal dibuja a Alfredo Botello “SEP” con los brazos levantados y aventando el logo de la UAQ, al tiempo que 
señala: “Gilberto, Gilberto… las candidaturas no se subastan…”. Ante esto, una ardilla que observa señala: “Tienes 
razón mi buen Alfred… ¡Se dedosignan….! Respecto a esto, el monero coloca una leyenda en la que se lee: 
“¡¡¡Pssst!!! Conozcamos los nombres de la mala prensa”. (PA 6) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
PROFANAN LA TUMBA DE PAULA. De Allende, un personaje de Querétaro. Abogados laboristas denuncian recortes 
Pedalean Pepe y Luque para el Ironman. Mensaje del rector alborota el avispero. Deuda pendiente con la gran 
poeta: Sabino. Imperdonable. Fue profanada la tumba de la escritora Paula de Allende en la huerta del Centro 
Cultural que lleva su nombre en La Cañada, según denuncia interpuesta ante la Fiscalía General del Estado por su 
hijo, Francisco Javier Garza Allende, y compartida con PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. La poeta y 
promotora de la literatura, a quien el célebre exrector de la UAQ, Hugo Gutiérrez Vega, calificó como “una mujer 
ejemplar que se convirtió en el eje de la vida cultural de la ciudad y de la región”, murió en diciembre de 1979 y sus 
cenizas fueron depositadas desde entonces en donde vivió. De acuerdo con la denuncia de la familia, el pasado 27 
de enero del año en curso, el Centro Cultural “Paula de Allende” fue allanado causando daños materiales 
irreparables. “Así, la tumba de Paula de Allende, promotora cultural y reconocida escritora queretana, fue 
saqueada y destruida presuntamente por Berenice Guadalupe de Regil Ortega”, vecina de la propiedad, informo su 
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primogénito. Por estos graves hechos, los Garza Allende han interpuesto una demanda ante las autoridades 
correspondientes, con el fin de que se haga justicia ante este doloroso acto de violencia hacia la familia y la 
sociedad queretana en general. “Pedimos respeto y que se dé seguimiento a este caso que con profunda pena les 
comunicamos”. La Fiscalía abrió la carpeta CI/QRO/4131/2017 por los daños dolosos y robo simple, pues de 
acuerdo con la denuncia, fueron sustraidas algunas figuras religiosas y dañada la lápida de la tumba de Paula de 
Allende. Reconocida como nuestra más importante escritora en los libros de personajes de la vida cotidiana del 
siglo XX queretano, publicados por el Gobierno anterior, la primera promotora cultural revolucionó los medios 
intelectuales de nuestro estado junto con su amigo Hugo Gutiérrez Vega. Paula, mi madrina de bautizo, fue una 
figura estelar de los 70. Tanto que en 2009, el cronista José Félix Zavala escribió en “El Oficio de Historiar”: Hace 30 
años Querétaro perdió a una de sus mentes más brillantes: la escritora y promotora cultural Paula de Allende, cuya 
obra -en palabras del poeta Juan Bañuelos- oscilaba como el péndulo exacto de un reloj entre el Advenimiento y el 
Vacío, rodeándola de una atmósfera donde se aliaban las más complejas y vertiginosas sensaciones del amor. La 
autora de “Puerto de Abrigo” y “Acuático lecho” espejo de sol enriqueció con sus trabajos literarios al periodismo. 
Su casa, en La Cañada, era frecuentada por escritores como Alejandro Aura, Carlos Monsiváis, Juan Bañuelos y 
muchos más, junto con personajes locales como Hugo Gutiérrez Vega, Juan Antonio Isla Estrada y Rogelio Garfias 
Ruiz, con quien colaboró, además de sus discípulos Manuel Herrera Castañeda, Carlos Tirado y Enrique Villa, entre 
otros. Su repentino fallecimiento, en la Nochebuena de 1979, apenas de 40 años de edad, tronchó a una de las 
figuras más sólidas del Querétaro cultural. Esperamos que la Fiscalía General del Estado aclare y castigue la 
profanación de su tumba. Estaremos atentos. -LA CARAMBADA- Otra de Aguilera. Integrantes del gremio de 
Abogados Laboristas están muy molestos por las continuas irregularidades y abandono en que están las Juntas de 
Conciliación y Arbitraje por parte del secretario y el gobernador. Aseguran que hubo muchos despidos esta 
semana en agravio de empleados que empezaron desde abajo, meritorios, actuarios, gente trabajadora y valiosa, 
como Adriana Saldívar. También mencionaron sin apellidos a Oscar, Héctor, Eucario, Silvia, Marisol y Marthita. 
Lamentaron que las autoridades en lugar de aumentar el personal, como se había prometido, estén haciendo 
recortes. Para tomar decisiones y hacer oír su voz, los Abogados Laboristas esta convocando a una reunión el día 
de hoy. La cosa está grave. -OíDO EN EL 1810- Deportistas. Que ahora pedalearon juntos este fin de semana, en vía 
queretanas, el secretario de Agricultura, José Calzada Rovirosa, y el delegado de Sedesol, Ernesto Luque Hudson, 
rumbo al Ironman de Cozumel de este año y, dicen, de una vez para el del 2018, en donde Pepe busca la 
candidatura presidencial y El Hijo de El Zorro la senaduría. Doy fe. -¡PREEEPAREN!- Histórico. Más de cinco mil 
estudiantes y maestros acompañaron al rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, en la marcha, manifestación e 
informe del jueves, desde el Cerro de las Campanas a nuestra Plaza de Armas, para exigir el cumplimiento de los 
compromisos presupuestales del gobernador Francisco Domínguez Servién con la Alma Máter, que prometió hasta 
un 17 por ciento de incremento y apenas entregó el 4.4 según las cuentas universitarias. La protesta, inédita, no 
pudo ser interrumpida por los reventadores, como el hijo de la dirigente del STEUAQ, Laura Leyva, que no ha 
podido justificar una partida de dos millones de pesos. Y Gilberto Herrera salió fortalecido. -¡AAAPUNTEN!- 
¿Consejero? Quien de plano quedó muy mal fue el secretario de Educación, Alfredo Botello Montes, que quiso verse 
muy democrático y participó en la marcha y en la sesión del Consejo Universitario frente a Palacio de Gobierno. 
Entre cabeceada y cabeceada el desvelado funcionario oyó los abucheos de la concurrencia en contra de su jefe y 
del alcalde capitalino, los ausentes. Y nadie se explica cómo no ayuda a resolver las graves diferencias de Pancho 
con la Máxima Casa de Estudios, en la que ambos cursaron sus carreras. Somos nada. -¡FUEGO!- Mensaje. Al final 
de su Informe, el rector Gilberto Herrera Ruiz aludió las especulaciones sobre sus presuntos intereses políticos y 
dijo que si el gobernador cumple con el presupuesto ofrecido, le firma su renuncia a cualquier candidatura. Eso 
alborotó al avispero, porque ya lo ven como aspirante al Senado de la República o a presidente municipal en el 
2018. ¡Órale! (PA 4) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
ALCOHOLIZADOS. Jóvenes en completo estado de ebriedad protagonizaron este fin de semana aparatosos 
accidentes que dejaron heridos, pero sobre todo costaron la vida a un taxista. ¿Dónde estaban los alcoholímetros 
de QUERÉTARO y CORREGIDORA? ¿Quién les vende alcohol a esa hora? ¿Por qué se les permite conducir en esas 
condiciones? ¿Y sus padres? Es increíble. Agua, limón y sal, para el mezcal. (PA 1) 
 
MEDIO SIGLO 
Por Morales OBREGÓN 
Lector Número Uno. * Detención Top Trend. * Notario ¿coyote? La detención del fotógrafo Luis Luévanos y del 
chofer Rubén Ruiz por parte de la Policía Municipal de San Juan del Río, cuando hacían una cobertura periodística 
para EL SOL DE SAN JUAN DEL RÍO, es una muestra más de la intolerancia, del desconocimiento jurídico y de la 
visión virreinal que impera en esa Presidencia Municipal. Personalísima y cobarde revancha, sí, pero también el 
colmo de las torpezas políticas, esta acción se suma a la ya larga lista de desatinos jurídicos acumulados en la 
administración de Guillermo Vega, abogado por cierto, que se distingue ya por su insolvencia en alegatos de todo 
tipo. Es una ironía sanjuanesca que Vega tenga tanta intolerancia como reincidencia en el fracaso de gestiones 
públicas: lo mismo el año pasado cuando valientemente quiso defender el proyecto Ciudad de las Mujeres que 
Marcos Aguilar le quitó como caramelo a un niño, que recientemente cuando Antropología y un juez federal lo 
pusieron cada uno en su lugar cuando defendía su puesto ambulante de cobro de predial, que tuvo que quitar. El 
sábado nuestro Lector Número Uno tuvo oootro descalabro. La Presidencia Municipal quiso convertir las fobias 
personales del alcalde en argumento jurídico y se estrelló contra el rigor de la Fiscalía General del Estado, que no 
encontró elemento alguno para consignar como insistió más de tres horas la Policía Municipal que se hiciera, en 
contra del compañero fotógrafo Luis Luévanos. Y vienen mas, porque a ver cómo justifican las horas que 
mantuvieron a dos personas privadas de su libertad, ilegalmente. Ese sí es un delito. SALDO. El último berrinche 
sanjuanense sirvió para muchas cosas: Para conocer entre los medios de comunicación locales quiénes sí y quiénes 
no son fieles al gremio, quiénes trabajan de señuelo o de plano encubiertos para el “abogadazo” alcalde, y además 
para ver cómo en varios otros periódicos se volvieron a doblar esos de las “exclusivas”, los que no pintan, orondos 
defensores de la libertad de expresión, coleccionistas de gafetes y fiasco de encuestólogos. Ni pío. Ya hasta hubo 
detenciones extrajudiciales y algunos venaditos siguen escribiendo que el problema es un convenio publicitario. 
Son o se hacen? En cambio fueron muchos más los colegas solidarios, de Querétaro y de otros estados, de prensa, 
radio, televisión y digitales, que sí comprendieron el burdo amago policial y que lo condenaron. Se les agradece 
infinitamente el apoyo. De hecho en redes sociales la denuncia de la detención de Luis Luévanos y Rubén Ruiz se 
convirtió el sábado en “top trend” de México. INFORME GILBERT. Cada quien politizó a su modo el Informe de 
Actividades que realizó el rector de la UAQ en Plaza de Armas. Mientras los líderes del SUPAUAQ y STEUAQ 
llamaron a sus homólogos de Puebla, Veracruz, Nayarit y Tlaxcala para manifestase en contra de las “políticas 
fascistas” de Gilberto Herrera, otros aprovecharon para destaparse como opositores de la administración 
universitaria actual. Fue el director de la Facultad de Contaduría, Arturo Castañeda, quien a través de un escrito 
expedido por el Consejo Académico de su unidad negó su participación a la marcha convocada por Herrera Ruiz, 
por considerarla una acción que sólo beneficia a intereses particulares. Ni falta que hace el deslinde. Es bastante 
sabido que Castañeda Olalde busca ser el próximo rector y que pertenece claramente al grupo opositor a Gilberto 
Herrera; por eso no fue una sorpresa su ausencia ni en la marcha ni en el Informe, mucho menos que se le vio con 
una de sus aliadas: la directora de la Escuela de Bachilleres, Rosa María Vázquez Cabrera. Uno muy criticado 
durante el informe de Gilberto Herrera fue el hijo de la lideresa sindical, Laura Leyva Saavedra, quien no paró de 
gritarle al rector finuras como “¡Cállate, esas son mentiras y eres un ratero…”. Pero qué tal cuando el rector habló 
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de la rendición de cuentas y habló de la eliminación de recursos para fiestas sindicales, el jovencito hizo mutis y no 
supo ni qué gritar, mientras que los abucheos de la comunidad lo hacían bajar del lugar donde se encontraba. 
ACUSAN MALOS MANEJOS. Hace unas semanas los sindicatos de trabajadores administrativos y el de profesores 
de la Universidad Autónoma de Querétaro (STEUAQ y SUPAUAQ) solicitaron al subsecretario de Educación Pública 
del Gobierno federal, Salvador Jara, que se auditen los recursos federales destinados a los fideicomisos de 
jubilaciones de docentes, trabajadores administrativos y de confianza. Según los sindicalistas, el rector Gilberto 
Herrera recibe los recursos (que se cuentan en millones) con la obligación de entregarlos a cada fideicomiso, pero 
que supuestamente no consulta a la Comisión que por ley determina su distribución y que hasta préstamos 
personales hace. Eso afirman estos afectados, para quienes la “jugada” de Gilberto es clara “Deshacerse de 
nosotros y evitar investigaciones”. DE BAZAR. Alfredo Botello Montes quiso ser ocurrente y ganarse la palmadita 
de su jefe, ironizando su respuesta a la oferta del rector Gilberto Herrera Ruiz en plena Plaza de Arma. (DQ 1 Y 4) 
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